

**OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS**

	"Poquito más y no la hubiera librado"
	"Vive Hidalgo nueva fuga de combustible"
	"Surge otro derrame por el robo de diesel"
	"Caasim incrementa cortes del servicio del agua"
	"No llegó"
	"No llegó"
	"No circula"
	"Pemex registra nueva fuga de gas"
	"Otra vez, fuga en ductos de Pemex"
	"Controlan furia de tatuajes"
	"Golpea el crimen atención médica"
	"Pemex aporta al fisco cifra histórica, pero su deuda se dispara"

**INSTITUCIONAL**

"No se generó información"

**PARTIDOS POLÍTICOS**

**Criterio-Dosifica PRD proyectos por limitante de recursos:** Arturo Sánchez Jiménez, presidente estatal del PRD, señaló que por el momento la construcción de un salón de juntas, en la parte superior del inmueble del partido, quedará pendiente, al disponer los recursos para la remodelación de las oficinas y el exterior. Más adelante, dijo el perredista, se concretará este proyecto del salón, será rediseñado, ya que no cumplía con algunas normas de seguridad para su operación, como la falta de unas escaleras más amplias. Ordinariamente, para estos trabajos de remodelación del inmueble se han destinado 400 mil pesos y se espera otra ejecución importante de recursos, que no sobrepasará el medio millón de pesos, para concluir los aplanados exteriores de la fachada, la reubicación de las oficinas y los acabados internos. Este tipo de trabajos, dijo Sánchez Jiménez, "son con la intención de dar otra imagen al partido, no se trata de derrochar el dinero, pues se administra conforme a las necesidades". Aunque este salón de reuniones es importante, lo que más urge es concluir todos los trabajos y reubicación de las oficinas donde operarán las 12 secretarías del partido, para que así se pueda atender a la militancia y ciudadanía en general de una manera más digna, concluyó el dirigente perredista. **(Antonio Alcaraz, página 04)**

**INSTITUCIONES ELECTORALES**

"No se generó información"

**PLANO ESTATAL**

**Crónica-Persisten las fugas en líneas de Pemex, por tomas clandestinas:** Continúa el problema de las tomas clandestinas y fuga de combustibles en ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) ubicados en la región sur poniente de la entidad. Este fin de semana se registró de nueva cuenta una fuga de gasolina en el poliducto de 16 pulgadas de la línea Tula-Azcapotzalco, en el kilómetro 11+00. Los hechos fueron registrados desde la tarde del pasado viernes cuando vecinos de la colonia Santa Cruz del Tezontle, perteneciente a la comunidad de El Pedregal en el municipio de Atotonilco de Tula, reportaron la presencia de personas extrañas en la zona de los ductos. María Cruz Vega Chávez, vecina del lugar, explicó en entrevista para *La Crónica de hoy* en Hidalgo que una pipa de las denominadas "salchichas" ingresó al paraje El Tezontle, por un camino de terracería, de la unidad bajaron tres individuos los cuales comenzaron a "peinar" la zona. "Yo venía caminando y me preguntaron por qué pasaba por ahí, que esa era propiedad privada y que no volviera a pasar por ese lugar, fue cuando comenzamos a sentir un fuerte olor a gasolina", precisó. A partir de esa hora el combustible comenzó a fugarse, los vecinos alertaron a las autoridades a través del número de emergencia 066, pero no fueron atendidos de inmediato. "Llamamos desde las seis de la tarde al 066 pero llegaron ya muy tarde, como a las 9:30, los sujetos se fueron como a las siete; si las autoridades hubieran venido cuando llamamos, los habrían encontrado y detenido". En el lugar hallaron los indicios de la colocación de una toma clandestina, el ducto fue perforado, pero según personal de la paraestatal la ilícita conexión salió, otra vez, de control, provocando la fuga del combustible. Al lugar arribó personal de Seguridad Física de Pemex, Bomberos de Atotonilco de Tula, policías estatales y municipales, así como elementos del Ejército Mexicano y policía federal. Durante más de 12 horas personal especializado de la paraestatal logró sellar la filtración, en la zona se derramaron más de 4 mil litros de gasolina tipo magna y 500 litros fueron recuperados gracia a una pequeña represa que cavaron en el lugar para evitar que el combustible se derramará entre los matorrales. Cerca de la toma clandestina se encuentran, a menos de 100 metros, cinco viviendas, los pobladores fueron alertados de lo sucedido, pero no fue necesaria la evacuación de familias. En estos momentos el ducto dañado ya fue reparado y personal de emergencia se retiró del lugar. **(Francisco Reyes, primera plana)**

**Milenio-Esperan pago de salarios 276 miembros del SME:** Un total de 276 ex trabajadores de la extinta compañía de Luz y Fuerza del Centro(LFC) en Hidalgo están a la espera de la reinstalación laboral y el pago de salarios caídos por tres años, reveló el líder de la división Juandhó, Pablo Esparza Flores. De acuerdo con el sindicalista, un tribunal colegiado en materia laboral aceptó el amparo promovido a nivel nacional por el secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas, Martín Esparza, y en el que afirma se favorece en el veredicto a los ex empleados de LFC. "Asistimos a la toma de protesta del subcomité y la representación de jubilados, nos dieron un informe de cómo vamos actualmente en el movimiento en donde sabemos bien que desde el pasado 13 de septiembre de este año resuelve el Segundo Tribunal de Materia Laboral del primer circuito colegiado, el cual determina que el laudo es a favor del SME, que no hubo motivo para que nos arrebataran el empleo", señaló. Esparza Flores mencionó que además de los pagos de salarios pendientes con trabajadores en Hidalgo y en los estados donde operaba eléctricamente Luz y Fuerza, están los procesos de jubilaciones para los agremiados que cuentan con la edad y requisitos de tiempo dentro de la organización para acceder al beneficio. "Estamos esperando a que nos reinstalen a los 16 mil 599 trabajadores que no nos hemos liquidado y sobre todo que va a darse continuidad para el pago de los salarios caídos de estos últimos tres años y donde se va a continuar con el proceso de jubilaciones de compañeros que ya alcanzan la edad", dijo. Respecto al avance que se tiene en la noticia del juicio laboral con el patrón sustituto, en este caso la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Pablo Esparza dijo que ya sostuvieron una reunión con los funcionarios de la paraestatal en la central de atención de Tula, en donde explicaron la mecánica que mandata la legislación en la materia. "Estamos haciendo actividades, este pasado lunes entregamos en la división de Juandhó y en la Central de Servicios de la CFE en Tula, en San Lorenzo, le entregamos al superintendente el resolutivo en el cual estamos informando del resolutivo que dan del laudo a favor del amparo que promovimos, y en el cual estamos solicitando el gerente de la CFE el que ya nos vayamos poniendo de acuerdo para la inserción laboral en la región de Tula", finalizó. **(Eduardo González, página 08)**

## PLANO MUNICIPAL

**Criterio-Supervisa Eleazar García obras en El Tezontle:** El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, visitó la colonia Ampliación El Tezontle para supervisar 50 por ciento de avance en las maniobras destinadas a la introducción de la red de agua potable con inversión de un millón 100 mil pesos. En presencia del titular de la Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Movilidad (SOPDUM), Víctor Arturo Bautista Ramírez, representantes vecinales reconocieron la intención del presidente capitalino de hacer de Pachuca una ciudad con "rostro humano". Los colonos explicaron que no obstante su cercanía con la zona de mayor plusvalía de Pachuca, Ampliación El Tezontle carece de algunos servicios básicos, pero destacaron que en unas semanas más se concluirán los trabajos. Dicha red de agua potable tendrá una longitud total de 2 mil 250 metros y beneficiará las calles Paraíso, Huizache, Olivo y Maple, entre otras, con lo que se resolverá un añejo problema. Otra de las obras supervisadas por Eleazar García es la pavimentación de concreto

hidráulico con inversión de medio millón de pesos, que se ejecuta en la calle 30 de Abril de Ampliación San Antonio. (redacción, página 05)

## PLANO NACIONAL

**La Jornada-Pemex aporta al fisco cifra histórica, pero su deuda se dispara:** Los ingresos petroleros obtenidos en lo que va de las dos administraciones gubernamentales emanadas del Partido Acción Nacional (PAN), de 2001 a la fecha, superaron el monto de la deuda total de México y, a pesar de ese caudal de recursos, Petróleos Mexicanos (Pemex) está endeudada como nunca, revelaron informes de la Secretaría de Hacienda (SHCP) y de la paraestatal. Pemex, la principal empresa de México y de toda Latioamérica, aportó al fisco vía impuestos, derechos y aprovechamientos alrededor de 6.4 billones de pesos en los últimos dos sexenios. Este monto es superior a la deuda neta actual del sector público federal, que en septiembre de este año llegó a 5.6 billones (millones de millones) de pesos y que incluye el endeudamiento interno y el contratado en el exterior por el gobierno federal y las empresas paraestatales, de acuerdo con la información. Pese a estas aportaciones al erario por Pemex, nutridos en los últimos años por elevados precios del crudo que han compensado la caída en la producción, los pasivos totales de la paraestatal crecieron 325 por ciento, al pasar de 434 mil 17 millones de pesos en 2001, primer año de gestión de una administración panista, a un billón 845 mil 643 millones de pesos a septiembre de 2012, según los reportes. Ventas por casi 11 billones Poco más de una tercera parte del gasto público federal es financiado con los ingresos petroleros, recursos que se distribuyen entre la Federación y todos los gobiernos estatales. Informes del Anuario Estadístico 2012 de Pemex revelan que entre 2001 y 2011, las ventas acumuladas de Pemex alcanzaron 10 billones 712 mil millones de pesos, pero en ese mismo periodo la empresa estatal aportó al fisco federal impuestos por 5 billones 724 mil millones de pesos, cifra que representa 53.4 por ciento de sus ventas. A este monto hay que agregar la aportación adicional de impuestos por 688 mil 700 millones de pesos que realizó Pemex entre enero y septiembre de 2012, según precisan los informes financieros más recientes de la paraestatal enviados la semana pasada a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). A partir de 2009, cuando entró en vigor la reforma de 2008 y contrario a lo que se dice, la carga fiscal de la empresa, se ha incrementado. En 2001, Pemex aportó impuestos por 168 mil 264 millones de pesos; en 2002, fue de 179 mil 99 millones; en 2003, 288 mil 366 millones; en 2004, 419 mil 629 millones; en 2005, 560 mil 415 millones; en 2006, 582 mil 855 millones; en 2007, 677 mil 256 millones; en 2008, 771 mil 702 millones; en 2009, 546 mil 633 millones; en 2010, 654 mil 141 millones y en 2011, 876 mil 16 millones. Para el periodo enero-septiembre de 2012, Pemex aportó 688 mil 700 millones. La carga fiscal a la que es sometida Pemex ha propiciado que la empresa registre constantemente pérdidas y que tenga que endeudarse para cubrir sus requerimientos fiscales y completar sus planes de inversión productiva. Por ejemplo, en 2011, Pemex registró ventas por un billón 558 mil millones de pesos, y aun así tuvo pérdida de 91 mil 483 millones de pesos, ya que sus aportaciones a las finanzas públicas fueron 876 mil millones de pesos, es decir 56 por ciento de sus ventas. Hasta 2008, la mayor parte de la inversión de capital en Pemex, se realizó mediante el esquema conocido como proyectos de inversión con impacto diferido en el registro de gasto (Pidiregas) que en suma es un tipo de financiamiento privado muy costoso y poco transparente. Entre 2001 y 2011 la inversión a través de este esquema representó 47 por ciento de la inversión total en Pemex, al sumar 865 mil 379 millones de pesos. Por su parte, las 30 empresas que cotizan en la BMV tuvieron ventas por 2 billones 777 mil 223 millones de pesos, y pagaron impuestos por sólo 123 mil 884 millones de pesos, es decir sólo 4.5 por ciento de sus ventas. Estas 30 empresas con ventas totales muy superiores a Pemex pagaron apenas 14 por ciento de lo que la petrolera le entregó al fisco. Pemex es el mayor contribuyente del país, al aportar alrededor de una tercera parte del presupuesto total del gobierno federal. Lo anterior cobra especial relevancia dado que el gobierno entrante de Enrique Peña Nieto pretende abrir a Pemex a la inversión privada nacional y extranjera, lo que podría ocasionar un gran hoyo fiscal porque las empresas que pudieran participar en la paraestatal no estarían dispuestas a pagar los onerosos impuestos a la que es sometida la petrolera nacional. Los informes más recientes de Hacienda señalan que al cierre del tercer trimestre de 2012 el saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público, indicador que incluye las obligaciones del sector público en su versión más amplia, ascendió a 5 billones 613 mil 726.4 millones de pesos, equivalente a 35.8 por ciento del PIB, monto superior en 0.2 puntos porcentuales al nivel observado al cierre de 2011. (Israel Rodríguez, primera plana)

**El Universal-Controlan furia de tatuajes:** Autoridades de la Secretaría de Salud (Ssa) reforzaron los controles de higiene y seguridad de tatuadores, perforadores y micropigmentadores, debido al riesgo que conlleva que la gente se realice este tipo de procedimientos en lugares que no reúnen las condiciones sanitarias. De acuerdo con la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), más de 3 mil 400 establecimientos se tienen reportados en el país, aunque la cifra podría variar porque no existe un mecanismo de registro eficiente de ellos. Tras publicarse en el Diario Oficial de la Federación el Reglamento de Control Sanitario de Productos y Servicios, la Cofepris inició la revisión de los lugares donde se realizan tatuajes en el Distrito Federal, donde hay casi 2 mil 800 tatuadores. En algunos de estos

sitios fueron asegurados 108 frascos de tinta sin indicaciones sobre su contenido, 84 agujas y ocho catéteres sin fecha de caducidad. Álvaro Pérez Vega, comisionado de operación sanitaria de Cofepris, informó que las reformas permitirán inhibir los riesgos sanitarios a quienes se realicen un tatuaje o una perforación. "El riesgo sanitario se traduce en la posibilidad de contraer enfermedades como la hepatitis B y VIH-sida, y que pueden cambiar dramáticamente la vida de una persona", explicó Pérez Vega. Comentó que con las reformas, los locales y los tatuadores deben cumplir con una serie de requisitos, entre éstos, que los inmuebles tengan un aviso de funcionamiento ante la Cofepris y que los tatuadores cuenten con un libro de registro de clientes. Los menores de edad que requieran de un servicio están obligados a presentar una carta de autorización de sus padres o tutores. **(Karla Mora, primera plana)**

**Reforma-Golpea el crimen atención médica:** Médicos y pasantes asignados a zonas con presencia del crimen organizado han sido amenazados, extorsionados, secuestrados y asesinados sin que autoridades de salud ni de seguridad los protejan oportunamente. En el IMSS, por ejemplo, al menos 50 doctores han solicitado este año cambio de plaza por sentirse en peligro en las regiones a las que han sido adscritos, informó Manuel Vallejo Barragán, recién elegido secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social. En algunos casos, indicó, les cobran cuotas de protección y, en otros, son amenazados para que atiendan a ciertas personas. "Los obligan a que atiendan a un paciente, los regresan, vuelven a ir por él, lo intimidan, le andan mandando mensajes amenazantes, le dicen que ya tienen localizada a su familia", comentó Vallejo en entrevista. Advirtió que algunos ya no quieren plazas en zonas de riesgo y que los hospitales están solos. Un ejemplo es Tamaulipas. "Nos preocupa mucho. Empieza a convertirse en un problema grave, ya que algunos no quieren ocupar plazas en zonas de riesgo y no se pueden dejar solos los hospitales". Detalló que Chihuahua, Tamaulipas y Michoacán son las entidades donde los médicos del IMSS han reportado mayor preocupación por la violencia. En febrero de 2011, el coordinador de asesores de la subsecretaría de Integración y Desarrollo del Sector Salud, Ramiro Tamayo, reconoció que la inseguridad y la violencia afectaba a centros de salud de Baja California, Chihuahua, Durango, Nuevo León, Sinaloa y Tamaulipas, pero remarcó que no estaban comprometidas ni la calidad de la atención médica ni la seguridad de los pacientes. En respuesta a un punto de acuerdo de la Cámara de Diputados en la que expresó su preocupación por la seguridad de los médicos en diversas zonas del país, el funcionario propuso establecer medidas de control riguroso del acceso a hospitales y centros de salud, en particular a las áreas de urgencias Planteo además suprimir de las páginas web de los hospitales en los estados afectados por la violencia el directorio de personal de la salud que labora en los mismos y prohibir expresamente portar el uniforme o bata de trabajo fuera del recinto hospitalario o establecimiento médico. En Tamaulipas, el Secretario estatal de Salud, Norberto Treviño García Manzo, dijo que actualmente seis clínicas están cerradas por la violencia en Padilla, Soto la Marina y la frontera. Sara Cortés, presidenta de la Asociación Mexicana de Facultades y Escuelas de Medicina (AMFEM), aseguró que las autoridades del sector salud de los tres niveles de Gobierno y directores de los planteles de la organización que dirige acordaron brindar condiciones básicas de seguridad a los pasantes enviados a zonas de peligro. También se pactó emitir una Norma Oficial Mexicana que regule las condiciones físicas de las unidades médicas, aunque, reconoció, no hay ningún avance a este respecto. Riesgo múltiple REFORMA analizó los casos de agresión a pasantes reportados por facultades, medios de comunicación, blogs médicos y autoridades de salud locales. El resultado indica que en los últimos seis años tres médicos pasantes fueron asesinados, dos fueron secuestrados, uno fue agredido con un picahielos, al menos dos fueron levantados por comandos armados para atender personas heridas, una fue violada y golpeada y 62 recibieron amenazas. La mayoría de los casos reportados ocurrieron en Chihuahua, Jalisco, Sonora, Monterrey, San Luis Potosí, Michoacán, Nuevo León, Durango, Guerrero y Campeche. La presidenta de la AMFEM indicó que si bien no existe información oficial, la permanente comunicación entre directivos de planteles de medicina permite saber que las agresiones se incrementaron a partir de 2007, muchas de ellas se registran en estados que no eran considerados como violentos y las agresiones no proceden sólo del crimen organizado sino también de miembros de las comunidades a las que son asignados. "Es un fenómeno que estamos viendo cada vez más. Hace algunos años el personal médico era arropado por la comunidad, pero eso se está perdiendo y en estados en donde hay condiciones de crimen organizado las cosas están peor. El hecho es que no son apreciados a pesar de la labor que realizan", lamentó. Como ejemplo señaló el caso de Norma Angélica Ávila Aguilar, una médico pasante del Instituto Politécnico Nacional (IPN) asesinada en diciembre de 2008 en la comunidad de Huascuato, Jalisco, por un padre de familia que la acusó de negarse a atender de urgencia a su hijo. Ante la inacción de las autoridades, algunas escuelas de medicina han tomado medidas para proteger a sus egresados: en 2011 en Tamaulipas anunciaron su decisión de no enviar pasantes a comunidades rurales y en octubre pasado el Instituto Politécnico Nacional (IPN) suspendió su proyecto de Servicio Social en municipios del Altiplano de San Luis Potosí. Personal vulnerable La vulnerabilidad del personal médico quedó en evidencia en octubre de 2010, luego de que un comando armado ingresara al Hospital General de Mazatlán y rematara a un joven herido de bala que era atendido. De acuerdo con una revisión realizada por REFORMA a medios de comunicación nacionales y locales, de 2010 a la fecha comandos armados han irrumpido en al menos 18 hospitales de Michoacán, Jalisco, Guerrero, Coahuila,

Morelos, Chihuahua, Sinaloa, Durango, Monterrey y Zacatecas, la mayoría de las veces para rematar a pacientes que llegaron heridos. En los últimos meses, estudiantes y médicos han realizado manifestaciones en Nuevo León, Nayarit, Sonora y Chihuahua en demanda de mayor seguridad. Las manifestaciones se intensificaron luego de que, el 15 de octubre pasado, una médico pasante del municipio de Tecuala, en Nayarit, fue violada y golpeada por habitantes de la comunidad cuando ésta se encontraba sola en el centro de salud. Actualmente la joven se encuentra en coma en un hospital local. Sara Cortés señaló que si bien cuando ocurren hechos como estos las autoridades federales y locales anuncian medidas, éstas suelen ser insuficientes o dejan de aplicarse con el paso del tiempo. "En el caso de la joven agredida sexualmente en Nayarit llegaron a un acuerdo con el gobierno del estado para darle seguridad a los pasantes que no se encuentran en zonas seguras. Lo que nosotros estamos pidiendo es que se haga extensivo a todo el País y a todos los pasantes, hombres y mujeres, porque la vulnerabilidad es de la sede si no tiene condiciones básicas de seguridad", remarcó. Prestan servicio con temor Un estudio publicado en 2011 por la Facultad de Medicina de la UNAM señala que el 60 por ciento de los egresados del ciclo 2009-2010 fueron enviados a clínicas que no contaban con servicio telefónico, 72 por ciento reportaron que éstas no eran vigiladas constantemente, 35 por ciento que al menos en una ocasión trataron de irrumpir en el centro de salud, 19 por ciento que fue víctima de robo y 1.5 de secuestro. Según el estudio, 37 por ciento de los médicos pasantes se sentían inseguros en el lugar en el que realizaban su servicio social, y 23 por ciento había pensado en renunciar por ese motivo. Otro estudio publicado por la misma institución en mayo pasado indica que cerca del 36 por ciento de los médicos pasantes enviados a Durango, Estado de México, Hidalgo, Oaxaca, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Veracruz y Zacatecas se sentía inseguro en la sede a la que fue adscrito, mientras que 22 por ciento había pensado en renunciar. Cada año, más de 12 mil egresados de medicina realizan su servicio social en diferentes estados del país, el cual tiene una duración de un año. A cambio, reciben una beca de entre 6 mil 650 y 10 mil pesos anuales. Según datos del sector salud, los médicos pasantes cubren alrededor del 50 por ciento de las unidades médicas de primer nivel. Sara Cortés aseguró en entrevista que escuelas y alumnos están consientes de que el servicio social es una responsabilidad constitucional. No obstante, demanda que las autoridades cumplan con su obligación de otorgar a los pasantes medidas de seguridad básicas. "El País tiene necesidades de atención y nosotros no nos negamos... Finalmente lo que queremos es que nuestros pasantes puedan desempeñar su servicio social en condiciones razonables de seguridad y que sus quejas y solicitudes de apoyo al sentirse amenazados sean atendidos con la premura y el valor que esto tiene", indicó. **(Martha Martínez, primera plana)**

### COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

#### Milenio-Trascendió...

**Que** si bien **Rafael Moreno Valle** no asistió a la clausura de la Reunión Nacional de Procuradores, su ausencia se debió a que se encontraba en Nueva York, donde supervisaba que en "Mi Casa es Puebla" estuvieran trabajando a favor de los migrantes.

Resulta que ese recinto era de los pocos que tenían luz y espacio suficiente para atender a los paisanos después del paso del huracán *Sandy*, por lo que se convirtió en sede alterna del consulado mexicano.

De no haber sido por eso, aseguran en el gobierno de Puebla **Moreno Valle** seguramente habría acompañado a la fiscal **Marisela Morales**.

**Que Josefina Vázquez Mota**, ex candidata presidencial del PAN, no reaparecerá en la escena política hasta después del cambio de gobierno, cuando el presidente **Felipe Calderón** entregue la administración federal al priista **Enrique Peña Nieto**.

Por ello prolongará su retiro voluntario y seguirá realizando solamente apariciones en su círculo cercano, como el brindis que encabezó en la semana con sus ex colaboradores de campaña o como la participación que tuvo en Estados Unidos con la organización Women's Leadership, que encabeza **Hillary Clinton**.

**Que Miguel Ángel Mancera** tiene muchos problemas para conformar su gabinete. Por un lado, aseguran que el actual jefe de Gobierno del Distrito Federal, **Marcelo Ebrard**, le quiere imponer a seis secretarios y colaboradores, entre los que destacan **Fernando Aboitiz**, **Héctor Serrano** y **Marcela Gómez Zalce**, lo que para **Mancera** es un claro intento por vulnerar su autonomía.

Tan graves están las cosas que hasta **Mario Delgado**, senador del PRD, buscar proponer a los titulares de Educación y Finanzas, secretarías que él ocupó.

**Que Vladimir Parra Barragán**, ex integrante del movimiento #YoSoy132 en Colima, asumió la titularidad del Movimiento de Regeneración Nacional en ese estado.

El joven de 24 años, quien encabezó muchas protestas en la Universidad de Colima y marchas contra el presidente electo, **Enrique Peña Nieto**, enarbolando la bandera estudiantil, hasta antes de su integración formal a Morena, juraba

y perjuraba que no tenía simpatías por ninguna fuerza política. **(redacción, página 04)**

### **Reforma-Templo Mayor...**

COMO parte del sprint final del sexenio, Felipe Calderón ha ido inaugurando varios de los ocho nuevos penales federales de alta tecnología que se comenzaron a construir en 2010.

Y, NO ES por intrigar, pero cuentan que una de esas edificaciones se ha convertido en una verdadera historia de terror para los contratistas encargados de la obra.

SEGÚN se dice por los rumbos de Apatzingán, Michoacán, el Cefereso de Buenavista enfrentó desde su inicio severos problemas debido a los robos y secuestros de los que han sido víctimas sus constructores.

DE HECHO, hay quienes afirman que una de las principales razones para el desplazamiento de varias centenas de efectivos de la Policía Federal desde agosto pasado a ese municipio colindante con Jalisco fue crear un cerco para garantizar la seguridad de los ingenieros y obreros de esa construcción.

LA DUDA que surge con todo esto es a quién se le ocurrió que era una buena idea poner un penal federal cerca del centro de operaciones de los llamados Caballeros Templarios, una de las bandas del crimen organizado que ha tenido en jaque a las autoridades locales y federales en los últimos años.

EN EL PRI de Veracruz ya están calentando motores con miras a las elecciones locales de julio, en las que se renovarán las 50 curules del Congreso local y las 212 alcaldías.

Y, CÓMO estará la confianza en los políticos de la entidad que el propio presidente del tricolor veracruzano, Erick Lagos, anunció que su partido va a "blindarse" en el proceso de selección de candidatos.

ESTA SEMANA causó revuelo la advertencia de que quienes quieran abanderar al priismo deberán pasar por un proceso de certificación por parte de la PGR, el cual incluirá exámenes antidoping y de polígrafo.

LO CIERTO es que la jugada priista trae jiribilla, pues le están poniendo la barra alta al resto de los partidos.

SIN DUDA será interesante ver si todos los aspirantes a alcaldes y diputados están dispuestos a -gulp- ser puestos bajo la lupa... y hasta el microscopio.

EL CONFLICTO en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, lejos de acercarse a una solución, cada vez está más entrampado.

LA SEMANA cerró con la decisión del Consejo Universitario de dar de baja a ocho de sus integrantes, quienes no acudieron por su nombramiento dentro del plazo fijado, el cual expiró el 31 de octubre.

EL ASUNTO es que las ocho personas dadas de baja forman parte del grupo que inició el paro de labores justamente como una medida para oponerse a la conformación del Consejo y que, ahora, exige la renuncia de la rectora Esther Orozco.

QUIENES han seguido de cerca el conflicto afirman que esa acción en vez de abonar a una solución, radicalizará a las partes en pugna.

ASÍ QUE ya son muy pocos los universitarios que consideran posible que las clases se reanuden antes de que Marcelo Ebrard entregue el poder el 5 de diciembre, y hay quienes consideran que el conflicto terminará hasta enero. Eso, si bien

les va.

VAYA susto se llevaron ayer algunos capitalinos durante el evento denominado "Zombie Walk 2013".

RESULTA que, en medio de las más de 14 mil personas caracterizadas como muertos vivientes que iban caminando por el Centro del DF, no faltó el chistoso que gritó: "Ahí va El Lazca".

Y ESO, sí que da miedo. **(redacción, página 10)**

## COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

### Milenio-Pájaro Carpintero...

**:Que** pasadas estas fechas para **celebrar el día de muertos**, los **habitantes de Mineral de la Reforma** hicieron un fuerte reclamo al edil **Filiberto Hernández Monsalvo** por el deterioro y la falta de atención en el **panteón municipal** ubicado en **Pachuquilla**. Acusan que la **Dirección de Servicios Generales** del ayuntamiento no hizo faenas para retirar hierbas y malezas que abundan en este camposanto, no hubo abasto de agua para las ofrendas y en general el lugar lucio abandonado por el municipio.

**:Que** autoridades capitalinas deben poner atención en los **jóvenes limpiaparabrisas** que podemos ver en los diferentes cruceros de esta ciudad ya que son extorsionados por **elementos de la policía municipal** pues les piden una cuota de 30 pesos por cada muchacho que quiere ganarse una moneda de esta forma, caso contrario a no querer "cooperar" les avientan sus pertenencias o se las quitan, testigos aseguran que es constante el acoso de los patrulleros.

**:Que Perfecto Hernández Bautista** alcalde perredista de **Yahualica** no se inmuta ante las necesidades de su municipio, pues en primer lugar no ha presentado la carpeta completa con los expedientes necesarios para obtener recursos para apoyar a los damnificados del deslave ocurrido en junio pasado, por otra parte, tampoco a firmado el catalogo de comunidades indígenas que se realiza en el Congreso, por esto, **Prisco Manuel Gutiérrez** legislador encargado del proyecto lo acusó por negligente.

**:Que Juan Manuel Hinojosa Villalba** presidente del Consejo de Participación Ciudadana de la Procuraduría estatal ha sostenido reuniones con el empresario **José Antonio Chedraui** para implementar **programas de seguridad** en las escuelas, se comenta que podría haber hasta cámaras de seguridad en los planteles por lo que este personaje esta interesado en aportar recursos en el proyecto, sin embargo dicen que también podría estar en medio de las reuniones el asunto de una nueva **tienda Chedraui** en esta ciudad a cambio. **(Redacción, página 03)**

### Milenio-Las Perlas...

"Estamos esperando a que nos reinstalen a los 16 mil 599 trabajadores que no nos hemos liquidado y sobre todo que va a darse continuidad para el pago de los salarios caídos de estos últimos tres años y donde se va a continuar con el proceso de jubilaciones"

**Pablo Esparza Flores**

INTEGRANTE DEL SME EN HIDALGO

"Nosotros vamos a tener la alta responsabilidad de construir el andamiaje jurídico, presidir o presentar las iniciativas necesarias para hacer las modificaciones legales que se requieran para la nueva estrategia de seguridad"

**Omar Fayad Meneses**

SENADOR DE LA REPÚBLICA POR HIDALGO

"Al entrar inmediatamente se siente la tranquilidad de que en ningún otro lugar se encuentra, parece que en este lugar se acaban los problemas de todos los que entran y permanecen, creo que eso muchas personas no lo ven así, pero yo en tanto tiempo he notado eso"

**Baltazar**

SEPULTURERO EN TULANCINGO **(Redacción, página 03)**

**Independiente-El Socavón:** Más fugas y eso que aún falta una nueva refinería **(redacción, primera plana)**

### La Crónica de Hoy-Arriba:

**Arriba-Alfredo Bejos:** Para el director general del Cecytech una de las prioridades es el fortalecimiento de la educación mediante estrategias integrales que incluyen el ejercicio, por lo que concentró atletas que representarán a la entidad en

próximos juegos nacionales a desarrollarse en el Centro Estatal de Alto Rendimiento; además el subsistema contrató a especialistas en cada disciplina deportiva para mejorar los resultados.

**Abajo-Mario Escamilla:** Al parecer la presencia del coordinador regional en el Valle del Mezquital poco sirve en aquella zona, donde los conflictos están a la orden del día. Desde la cabecera municipal, Actopan, el ex diputado local vive más preocupado por asuntos de menor relevancia que aquellos en donde su labor y experiencia hacen falta. Ojalá Escamilla Mejía rectifique el paso y atienda todos los pendientes. **(Redacción, página 02)**

### La Crónica de Hoy-Grillerías:

#### CENTRAL

**Los comerciantes de la Central de Abasto en la ciudad de Pachuca solicitan apoyo de las autoridades ante la baja de sus ventas registrada a últimas fechas. Dicen los grillitos de este sector que la competencia que enfrentan con las grandes cadenas comerciales los debilita ante la falta de clientes.** El problema reaviva el proyecto para sacar del lugar que ocupa actualmente ese centro de abasto y ubicarlo en un nuevo sitio donde atiendan a mucho más personas con espacios dignos de venta, carga y descarga, así como estacionamiento, el cual por cierto ya resulta ineficiente. La propuesta tiene una visión regional y con miras atender la demanda de al menos los próximos 25 años.

#### TRANSPORTE

**El problema del transporte público en Hidalgo vive uno de sus momentos más complicados pues en todas las regiones las diferentes asociaciones exigen a las autoridades mayor control sobre los vehículos *pirata* y la invasión de rutas.** En los corredores Tula-Tepeji, y Tizayuca-Villa de Tezontepec la intromisión de concesionarios del Estado de México representa sin duda una bomba de tiempo, lo mismo que en el de Ixmiquilpan-Tasquillo-Zimapán, donde la invasión de rutas tiene al borde del enfrentamiento a los trabajadores del volante.

#### ACTOPAN

**El alcalde de Actopan, Gregorio Hernández Serrano, fue severamente reprendido por las autoridades tricolores, ya que en lo que va de su administración sólo se ha dedicado a "ver y dejar pasar".** El problema que enfrenta hoy en día el presidente municipal tiene su origen en la cercanía que mantiene con el líder regional y empresario de la educación Leonardo Ramírez "Chapey", de quien dicen ya no podrá imponer otro candidato a diputado local por ese distrito, dados los malos resultados de sus pupilos. **(Redacción, página 02)**

## CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

### Milenio

CARTÚN PÉREZ



